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Lärmemission entlang der SBB Linie 
 
Seit der Erbauung der Liegenschaften in den Wohnquartieren Gozenberg – Büelwies – Büel 
haben die Frequenzen der Durchfahrten und die Lärmemissionen während den vergangenen 40 
Jahren stark zugenommen. 
Insbesondere die Güterverkehrszüge, welche hauptsächlich in der Nacht und in den frühen 
Morgenstunden durchfahren, sind sehr laut und beeinträchtigen die Nachtruhe je länger je mehr. 
Oftmals ergeben sich Wartezeiten vor den Liegenschaften entlang der Bahnlinie, bis die Einfahrt 
im Bahnhof auf das entsprechende Gleis erfolgen kann. 
Der Einbau einer «Weiche» auf Höhe der Maurerlehrhalle vor ca. 15 Jahren verursacht beim 
Queren der Fahrtrichtung immense Geräusche. Zudem sind öfters Kühlaggregate bei einzelnen 
Bahnwagen in Betrieb, welche den Schlaf der Anwohner*innen  stark stören. 
Die extreme Zunahme des Bahnverkehrs zieht logischerweise auch vermehrte 
Unterhaltsarbeiten nach sich, und diese werden ebenfalls vorwiegend nachts erledigt.  
Die Wohnqualität in dieser Region wird durch diese Umstände stark beeinträchtigt was zu einer 
massiven Abwertung der Liegenschaften führt. 
Die Anwohner*innen dieser Quartiere möchten im Sinne des Stadtentwicklungskonzeptes die 
Wohnqualität wieder verbessern und auch für die künftigen Generationen eine angenehme und 
zufriedenstellende Wohnlage entlang der SBB Bahnlinie schaffen. 
 
Fragen 
Wie geht der Stadtrat vor, um mit den Anwohner*innen dieser Quartiere ins Gespräch zu 
kommen, um so die Anliegen klären und nach Lösungen suchen zu können? 
 
Wird der Stadtrat mit der SBB in Kontakt treten und die genannte Problematik darlegen, um 
zufriedenstellende Lösungen finden zu können? 
 
Wird der Stadtrat Varianten prüfen, wie der Lärmschutz entlang der Bahnlinie vom Bahnhof bis 
zum Büelquartier realisiert werden könnte? 
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